

UN USAGE PERSISTANT DE LA VOITURE EN CENTRE-VAL DE LOIRE POUR ALLER TRAVAILLER, Y COMPRIS SUR DE COURTES DISTANCES.

Insee Flash n° 40 - Janvier 2021

La voiture reste le mode de déplacement le plus utilisé pour se rendre au travail.



Les déplacements « doux » ou « actifs » caractérisent les modes de transports sans moteur thermique et sans gaz à effet de serre (la marche, le vélo et la trottinette).

En Centre-Val de Loire, 90 % des actifs ont recours à la voiture pour un trajet supérieur à 5 km (0,5 point au-dessus de la moyenne nationale). Cet écart se creuse à 2,5 points pour les trajets inférieurs à 5 km, confirmant la préférence des actifs de la région à utiliser leur voiture pour se rendre au travail.

Le vélo est plus utilisé sur les très courtes distances.



Les actifs du Centre-Val de Loire marchent moins que ceux des autres régions (15,9 % contre 16,9 %), mais utilisent plus le vélo (5,8 % contre 5,2 %). Sur des distances inférieures à 2 km, 6,9 % des actifs de la région prennent leur bicyclette, alors qu'ils ne sont que 5,3 % en France de province. La région est la seule avec les Pays de la Loire où l'on observe une augmentation significative de l'usage du vélo sur les très courts trajets.

Les femmes et les employés privilégient la marche.



34,2 % des femmes actives sont à moins de 5 km de leur travail, contre 30,1 % pour les hommes. Elles privilégient les modes doux (22,3 % contre 21,1 %). 17,8 % d'entre elles vont travailler à pied (13,9 % pour les hommes). Les employés (19,4 %), les agriculteurs (19 %) et les cadres (17,6 %) marchent le plus sur des courtes distances entre leur domicile et leur travail. 7,8 % des cadres utilisent le vélo, contre 9,2 % pour ceux de France de province.

L'usage des modes doux n'est pas lié à la taille du pôle d'attraction.



Les modes doux sont principalement utilisés en milieu urbain, mais également dans certains pôles de moins de 5 000 emplois (Saint-Amand-Montrond, Sully-sur-Loire ou Nogent-le-Rotrou). 13,8 % des actifs des pôles ont recours au mode doux (16,8 % dans les villes-centres). Ce taux n'est que de 4,1 % dans les couronnes des pôles et 6 % pour les communes hors d'influence des pôles.

Les modes doux progressent en milieu urbain, mais la périurbanisation pénalise leur évolution.



En Centre-Val de Loire, 89,5 % des actifs des couronnes des pôles utilisent leur voiture pour travailler (+ 0,8 point entre 2015 et 2019), du fait d'un renforcement de la périurbanisation. L'usage des modes doux se développe dans les pôles urbains au même rythme qu'en France de province (+ 0,3 point), en raison d'une l'augmentation du vélo (+ 0,3 point dans les pôles).

Pour en savoir plus :

[La voiture reste majoritaire pour les déplacements domicile-travail, même pour de courtes distances. Insee Première n°1835, janvier 2021.](#)

[En Centre-Val de Loire, 90 % de la population vit dans une des 40 aires d'attraction des villes. Insee Analyses n°69, décembre 2020.](#)

[Pédaler pour aller travailler, Insee Flash Centre-Val de Loire n°25, janvier 2017.](#)



Service presse de l'Insee Centre-Val de Loire :

Contact :

Willy Faguays

02 38 69 53 04

Relations médias :

medias-centre@insee.fr

